

## Pepe Grillo



### Lo que parece, es

Hay ciudades en el país donde la gente vive con miedo. La percepción de inseguridad en ocasiones no está vinculada con las estadísticas oficiales de crímenes, pero es igual de real porque paraliza y carcome.

En la nueva encuesta del INEGI dos ciudades de Chiapas, Tapachula y Tuxtla Gutiérrez ya están entre las diez con mayor percepción de inseguridad, lo que no sorprende porque se trata de un estado con un gobierno fantasmal.

**Hay también dos enormes municipios del Edomex, Naucalpan y el Edomex. Fresnillo, Zacatecas, e Irapuato, Guanajuato, también están en la parte alta de la tabla. Son datos duros de una fuente confiable.**

A nivel nacional 58.6 de la población consideró que la ciudad donde viven es insegura. Lo piensan dos veces antes de ir al cajero o tomar un transporte que atraviesa colonias bravas. Es percepción, pero en política lo que parece es.

#### Primero la amistad

La política nunca será más importante que la amistad. Lo dijo el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, quien envió a Dante Delgado, jefe de MC, un mensaje de aliento una vez que se conoció que el veracruzano tiene un padecimiento serio.

**Ambas figuras sobresalientes de Movimiento Ciudadano han tenido en los últimos meses diferencias importantes sobre la conducción del partido que se han ventilado de manera pública.**

No obstante, Alfaro le deseó a Dante pronta recuperación, en lo que coincidió con otras figuras de la política y de los medios que se suman, como lo hacemos nosotros desde este espacio, para desear que Dante supere pronto esta prueba.

#### ¿Para eso los querían?

Vale la pena recordar que en el operativo para capturar a Ovidio Guzmán en su guarida de la comunidad de Jesús María pegadito a Culiacán murie-

ron 29 personas, entre ellos 10 soldados que cayeron en el cumplimiento de su deber.

La batalla que se lleva a cabo en Sinaloa, sobre todo en Culiacán, por la traición de Joaquín Guzmán al Mayo Zambada suma, aunque no hay cifras oficiales, 200 muertos.

**Como Ovidio y Joaquín están en poder justicia norteamericana, los fiscales de ese país se conducen con ligereza punible. Los Chapitos entran y salen de diferentes cárceles como parte de la negociación para mejorar sus condiciones de captura o recortar sus sentencias. ¿Para eso los querían?**

Lo que hacen las agencias norteamericanas no es justicia es política.

Supuestamente estaban indignados con los traficantes de fentanilo, pero ya que los tienen en su poder comienza la estira y afloja para que los ayuden con su agenda política. Justicia perversa como pocas.

#### Las cajas registradoras

En el turismo, las cajas de registradoras tintinean todos los días y todas las noches. Es fuente permanente de captación de divisas que se traducen en bienestar para los miles familias que viven de la industria de viajes, que es la principal empleadora de mujeres y jóvenes en el país.

De enero a agosto de este año entraron al país casi 22 mil 500 millones de dólares por concepto de visitantes internacionales. Es una cantidad importante, pero puede ser más porque México tiene todo para ser una potencia mundial del turismo.

**Claro que es un mercado en el que se compe despiadadamente y para tener una rebanada más grande del pastel, hay que invertir y mucho en la promoción.**

La Secretaría de Turismo puede poner la creatividad y la innovación, pero el presupuesto para la promoción turística no se le puede regatear. El turismo da respuestas generosas, hay que tener la voluntad política de corresponderle. ●

